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Всемирный день 
домашних 
животных

30
ноября

У вас есть новость? Вы знаете человека, 
достойного стать героем публикации? Тог-
да звоните журналистам «ЯЖ»! Дежур-
ный по номеру - Светлана Владимировна 
НЕЧАЕВА, тел. 2-04-61, с 8-00 до 17-00

КОММЕНТАРИЙ АПК

ФОРУМ

Оператор 
машинного 
доения 
Ольга 
Лобанова 
почти 
20 лет 
работает 
в ОАО 
«Приозёр-
ное». 
В этом 
году она 
стала 
победи-
тельницей 
районного 
конкурса 
профма-
стерства 
и получила 
переходя-
щий кубок 
из рук 
заслужен-
ного 
работника 
сельского
хозяйства 
Петра 
Ялунина

Продолжается ПОДПИСКА на 1-е полугодие 2018 г. 
Оставайтесь с нами!  Подпишитесь на «ЯЖ» в на-
шей редакции со скидкой (для жителей города) или 
на «Почте России» (по их тарифу). Подписной индекс 54357

- По оценке главы региона, 
выбранная стратегия диверси-
фикации региональной эконо-
мики оправдала себя. По ито-
гам первого полугодия 2017 
года в восьми субъектах РФ, в 
том числе у нас, отмечен рост 
сразу в пяти основных секто-
рах: строительстве, промыш-
ленности,  сельском хозяйстве, 
розничной торговле и услугах. 
А главное, по словам губерна-
тора, финансовый эффект сти-
мулировал не менее важный 
социальный эффект, выразив-
шийся в создании более трёх 
тысяч рабочих мест. 

Глава региона назвал в чис-
ле пяти динамично развиваю-
щихся муниципалитетов Ялу-
торовский район. Это вдохнов-
ляет и убеждает в том, что из-
бран верный курс на эффек-
тивное использование имею-
щихся ресурсов и резервов для 
бюджетного наполнения, роста 
собственных доходов, а в итоге 
- повышения качества и удоб-
ства жизни людей.     

Успехи региона -
в городах и районах

23 ноября в двенадцатом по 
счёту ежегодном послании о 
положении дел в регионе гу-
бернатор Владимир Якушев 
подвёл итоги уходящего года, 
размышлял об особенностях 
тюменского характера и го-
ворил о новых высотах, ко-
торые предстоит взять. Вот 
как прокомментировали об-
ращение к парламентариям 
Вячеслав Смелик и Андрей 
Гильгенберг, а также пред-
седатели городской и рай-
онной дум.

Глава Ялуторовского района 
Андрей Соломонович ГИЛЬГЕНБЕРГ:

Глава города 
Вячеслав Николаевич СМЕЛИК:
- В своем послании Влади-

мир Якушев проанализировал 
накопленный в регионе опыт и 
поставил задачи на будущее.

Как сказал губернатор -  вы-
павшие на долю жителей об-
ласти испытания привели к то-
му, что регион «сгруппировал-
ся и вышел на новую траекто-
рию развития». 

Он отметил открытие но-
вых и расширение существу-
ющих производств, «наступа-
тельное движение» агропро-
ма, рост строительной отрас-
ли на 10%, а также положи-
тельные результаты в газифи-
кации, здравоохранении, об-
разовании. 

Успехи региона – это пра-
вильные, разумные решения 
и исполнение всех ранее дан-
ных поручений. 

Вместе с итогами губерна-
тор обозначил те вызовы, с ко-
торыми всем нам предстоит 
столкнуться в будущем и на-

до быть готовыми к мобиль-
ной и эффективной работе в 
этих направлениях. Это межве-
домственное взаимодействие, 
сбыт региональной продук-
ции, логистика, роль обще-
ственной инициативы. 

Что касается экологии, как 
отметил губернатор, в следу-
ющем году заработает сразу 
несколько мусороперераба-
тывающих предприятий, и не 
только в областном центре. Но 
никакими заводами не испра-
вить положение, если не изме-
нится наше отношение к этой 
проблеме.

Все вызовы – это путь в буду-
щее региона. Дорога не будет 
легкой, но вместе мы сможем 
достичь новых высот.

В целом, послание губерна-
тора было четким и актуаль-
ным. Это руководство к дей-
ствию для всех ветвей власти.  
Уверен, Ялуторовск и ялуто-
ровчане не подведут!

Губернатор нацелил на ре-
зультативное межведомствен-
ное взаимодействие, которое 
пока не сложилось. По его 
убеждению, работая в коман-
де, каждый сотрудник должен 
сознательно подчинить соб-
ственные интересы общему де-
лу, только тогда полезный эф-
фект не заставит себя ждать. 

Говоря об экологической си-
туации, Владимир Владимиро-
вич подверг справедливой кри-
тике отношение к окружаю-
щей среде, отметил, что остро-
та проблемы захламления сти-
хийными свалками не снижа-
ется. «Это вопрос как коллек-
тивной, так и личной ответ-
ственности людей, их культу-
ры и воспитания», - с досадой 
отметил губернатор. Трудно с 
ним не согласиться, людям не 
хватает способности относить-
ся к  природе как к собствен-
ному дому,   этому предстоит 
учиться и учиться.  

Евгений ДАШУНИН
/фото автора/

Душевная атмосфера в Ки-
ёво в минувшую пятницу ца-
рила уже на подъездах к До-
му культуры. Звонкоголосые 
барышни под переливы гар-
мони зазывали на праздник 
главных кормильцев райо-
на - работников сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности. 

В уютном холле разверну-
лись дегустационные столики 
с пирогами, блинами и аромат-   
ным чаем. В фотозоне можно 
было сделать памятные кадры 

в образах селянки, наездника 
и даже лошади. Конкурсам не 
было конца, гости отрывали ле-
пестки бумажных ромашек с за-
даниями - кому частушку спеть, 
а кому анекдот рассказать. За 
выполнение каждый получал 
сладкий приз. А ещё сладости 
можно было выиграть, покру-
жившись в хороводе и смотав 
на скорость верёвку.

Торжественная часть меро-
приятия началась с выступле-
ния главы района Андрея Гиль-
генберга, который отметил, что 
сельскохозяйственный сезон 
был очень непростым: то пого-
да пугала, то - экономика. Но в 

коллективах местных хозяйств -  
сильные команды, которые пре-
одолели все трудности. Главный 
результат – 27,2 центнера зерна 
с гектара в весе после доработ-
ки - третий показатель по реги-
ону и очень высокое достиже-
ние. Всё это результат слажен-
ной работы механизаторов, со-
трудников мехтоков и офисных 
работников.

Не раз в этот день звучали сло-
ва о том, что наш район разви-
вается очень стремительно, уже 
реализовано 17 инвестпроектов 
и 21 находится в работе. 

Анатолий МЯСНИКОВ
/фото автора/

Студенты из десяти луч-
ших вузов мира – участни-
ков Стэнфордского россий-
ско-американского форума, 
проходившего на минувшей 
неделе в областном центре, 
провели один день в Ялуто-
ровске.

Гости, а всего 30 человек, по-
бывали остроге, где для них ор-
ганизовали интерактивную экс-
курсию и мастер-классы по соз-
данию обереговой куклы, ро-
списи по дереву и чеканке мо-

нет, а также прикоснулись к рус-
ским традициям, познакомились 
с местной кухней и даже сыгра-
ли в МСДЦ во «Что? Где? Ког-
да?». Пять команд форумчан и 
хозяев площадки отвечали на 
вопросы по истории Стэнфорд-
ского университета и ялуторов-
ского острога. С заданиями спра-
вились все, а в награду получи-
ли сувениры с символикой мо-
лодежного центра. 

В Ялуторовске сбылась мечта 
некоторых студентов, ради кото-
рой хотели попасть в Сибирь, - 
увидеть хаски. Такую возмож-
ность, как и показательные вы-

ступления своих питомцев – не-
мецких овчарок, предостави-
ли члены кинологического клу-
ба «Арс».

Ялуторовская молодежь с удо-
вольствием общалась со свер-
стниками из-за океана, причем, 
на английском языке. 

Покидая наш город, ребята 
говорили о радушном прие-
ме, что им устроили здесь, об 
открытости и гостеприимстве 
ялуторовчан. А самое частое 
слово, звучавшее в автобусе 
на обратном пути, – «любо!».

Сельхозударникам 
звучат фанфары

Американцам у нас понравилось
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АПК

ФОРУМ

КОММЕНТАРИЙ

В «Что? Где? Когда?» победила дружба!

НОВОСТИ

Успехи региона -
в городах и районах

Председатель городской думы
Владимир Николаевич АГАПОВ:

Председатель думы Ялуторовского района
Григорий Иванович МОТОРИН:

В своем послании губернатор 
области призвал жителей реги-
она объединить усилия, пре-
одолевая трудности и препят-
ствия, продолжать раскрывать 
колоссальный потенциал зем-
ли тюменской. «Нам предсто-
ит принять новые и, как всегда, 
непростые решения. Решения, 
рассчитанные, прежде всего, 
на собственные силы, на соб-
ственный потенциал развития, 
на собственную энергию роста. 

Мы продолжим путь в будущее. 
Он никогда не был легким, ведь 
мы не шли путем наименьше-
го сопротивления, он не будет 
легким и впредь», - заключил 
Владимир Якушев. 

Есть полная уверенность в том, 
что все мы, жители региона, спра-
вимся с поставленными на пути 
в будущее задачами благодаря 
историческому стержню тюмен-
ского характера, который губер-
натор обозначил как «устрем-
ленный к вольной, гармонич-
ной, осмысленной жизни».

Павел БЕЛОГЛАЗОВ

Планы по реставрации до-
ма Мамонтовых и дальнейшем 
его использовании обсудили 
на рабочем совещании, кото-
рое провёл глава города Вяче-
слав Смелик.

На первом этапе будет произ-
ведено отселение жильцов че-
тырех квартир, расположенных 
в этом историческом здании, и 
оформление объекта в муни-
ципальную собственность как               
нежилого здания.

- Это - задача муниципали-
тета, - сказал глава города. – 
Есть поручение губернатора 
проработать механизм сохра-
нения для потомков объекта 
истории и культуры, связанно-
го со знаменитой купеческой 
семьей. Наследие Мамонто-
вых - культурное достояние 
не только Ялуторовска, но и 
всей Тюменской области, вы-

зывающее интерес у туристов. 
После того, как дом станет 

муниципальным, появится воз-
можность привлечь для рестав-
рации средства из регионально-
го бюджета.

Отойдет ли в дальнейшем 
памятник под опеку Тюмен-
ского музейно-просветитель-
ского объединения, распола-
гающего богатыми фондами 
и опытом реализации крупных 
проектов, либо останется под 
крылом муниципалитета - по-
кажет время.  Концепция раз-
вития Ялуторовского музейно-
го комплекса на период до 2020 
года предполагает открытие 
здесь музея С.И. Мамонтова. 

В департамент культуры на-
правлено письмо с просьбой 
дать согласие на передачу это-
го объекта в областную соб-
ственность с дальнейшим за-
креплением за музейным ком-
плексом.

Дом Мамонтова 
сохранят для потомков

Даже в своём ежегодном по-
слании губернатор Владимир 
Якушев отметил, что муници-
палитет за два последних года 
сделал качественный рывок, и 
призвал остальные территории 
региона равняться на Ялуторов-
ский район. 

Все эти достижения не что 
иное, как труд людей, в том чис-
ле и в сфере АПК. Поэтому це-
ремония награждения началась 
с подведения итогов четвёртого 
районного конкурса операторов 
машинного доения. В этом го-
ду лучшие показатели у Ольги 
Лобановой из ОАО «Приозёр-
ное», ей и достался переходя-
щий кубок.

Прибыла на праздник и на-
чальник отдела растениеводства 
областного департамента АПК 
Лариса Реутских, она привезла 
самые значимые награды. По-
чётную грамоту министерства 
сельского хозяйства РФ из её 
рук получила Татьяна Калугина 
- главный бухгалтер СПК «Са-
довод». Благодарностью мини-
стерства награждены Алексей 
Матюшенко, начальник живот-
новодческого комплекса ООО 
«Чайка», и Владимир Проко-
пов, тракторист-машинист ОАО 
«Приозёрное». 

Благодарность губернатора 
объявлена Елене Сайтбаевой - 
оператору машинного доения 
ООО «Чайка». Почётные грамо-
ты регионального департамента 

АПК достались трактористам- 
машинистам: Игорю Зиновье-
ву из ООО «Петелино» и Вла-
диславу Кривощёкову из ОАО 
«Приозёрное», а также техни-
ку по искусственному осемене-
нию Людмиле Бабинцевой, ра-
ботающей в ИП Понамарёва. 
Этой же награды удостоены ру-
ководитель СПК «Тобол» Хай-
рат Юртлубаев, механик ООО 
«Дружба-Нива» Сергей Ожгибе-                                    
сов, овощевод КФХ «Зайкина 
И. А.» Надежда Щербакова, ге-
неральный директор ООО «Ки-
ёвский молочный завод» Алек-
сандр Шемякин. Ну а благодар-
ственное письмо участника чет-
вёртой олимпиады агрономов 
получил Алексей Кочетков, глав-
ный агроном СПК «Садовод».  

Благодарностью главы райо-
на за работу в отрасли растение-
водства отмечен коллектив ОАО 
«Приозёрное», занявший первое 
место в соревновании предпри-
ятий первой группы, у них же - 
диплом ударников жатвы и зва-
ние лучших в животноводстве. 
А во второй группе лидировали 
полеводы СПК «Садовод». Мех-
токи этих предприятий закончи-
ли работу с лучшими результа-
тами. Ударниками жатвы также 
стали коллективы КФХ «Зайкина 
И. А.», ИП Айтышова. А самым 
энергоэффективным предприя-
тием признан СПК «Садовод».

Званием ударника жатвы и де-
нежной премией награждён Иван 
Мясников - руководитель посев-
ного комплекса ООО «Петели-

но». Среди руководителей по-
севных потоков лучший - Иван 
Королевских из ООО «Друж-
ба-Нива», он же занял первое 
место и получил денежную пре-
мию за лучшую транспортиров-
ку зерна, а его брат Александр 
- первый среди механизаторов, 
управляющих комбайнами пя-
того класса и выше.

Кстати, братья Королевских 
в сельском хозяйстве оказались 
неслучайно - решили пойти по 
стопам отца. Окончив аграрный 
колледж, устроились на работу 
в сельхозпредприятие в родном 
Зиново. Обжились, завели се-
мьи, детишки пошли. К слову, 
у Вани уже двое наследников, а 
Саша ждут третьего. Этих ребят 
по праву можно назвать предста-
вителями «королевского» звена, 
ведь Александр вместе с отцом 
Владимиром обмолачивают, а 
Иван отвозит.

Поздравления труженикам в 
этот день звучали от представи-
телей районной думы, профиль-
ных комитетов, Почётного граж-
данина, заслуженного работника 
сельского хозяйства Петра Ялу-
нина, ветерана сельскохозяй-
ственного производства Алек-
сандра Субботина и заслужен-
ного работника культуры Надеж-
ды Ралки. А награждённых бы-
ло не счесть, но гости киёвско-
го ДК составляли лишь малую 
часть огромной армии тружени-
ков районных сельхозпредприя-
тий, которые выбрали для себя 
труд на земле во благо других.

Стэнфордский форум – это 
общественная молодежная про-
грамма, в рамках которой сту-
денты ведущих вузов России и 
США – Стэнфордского, Колум-
бийского, Принстонского, Ка-
лифорнийского университетов, 
МГУ, МГИМО, СПбГУ, Выс-
шей школы экономики, могут 
провести совместные исследо-
вания. По условиям студенты в 
течение года очно и дистанцион-
но работают над исследователь-
ской темой, результаты кото-
рой представят в апреле в Стэн-

форде. Нын-
че посту-

пило 700 
заявок, 

но отобрано из них только 30 
лучших.

В Тюмени участники форума 
встретились с губернатором об-
ласти Владимиром Якушевым, 
посетили несколько промыш-
ленных предприятий, учебный 
центр Шлюмберже, мультицентр 
«Моя территория», побывали на 
историческом квесте-экскурсии 
по старой части областного цен-
тра, а в один из ве-
черов гостили в 
семьях горо-
жан.

«Тюмень 

в третий раз принимает регио-
нальный сегмент Стэнфордско-
го российско-американского фо-
рума. И мы рады, что можем по-
казать гостям динамично раз-
вивающийся регион, - отметил 
Владимир Якушев. - Приятно, 
что студенты из России и США 
разрабатывают и реализуют про-
екты, важные для обеих стран». 
А темы совместных интересов 
действительно широки - изуче-

ние Арктики, космоса, энерге-
тическая безопасность,                                                    

нераспространение 
ядерного оружия и 

многое 
другое.

Евгений ДАШУНИН

В прошлом году в Тюмен-
ской области впервые прошёл 
«Тотальный экзамен по ПДД», 
в котором все желающие могли 
проверить свои знания.

В Ялуторовске порешать 
билеты пожелали более 700 
человек, среди которых - авто-
любители, студенты, учащие-
ся автошкол, сотрудники ад-
министраций муниципалите-
тов, представители автопред-
приятий, руководители и лич-

ный состав полиции и МЧС.  
Нынче сотрудники ГИБДД 

вновь предлагают вспомнить 
перфокарты и показать свою 
подкованность в автоделе. 
Сдать экзамен можно будет 
в автошколе «555», с 27 по 30 
ноября, с 15 до 17 часов. Учеб-
ный центр «Пилот» ждёт го-
стей до 1 декабря, с 17 до 18 
часов. А 28 ноября и 1 дека-
бря, с 16-00 до 17-30, экзаме-
новку можно пройти в 6 и 11 
кабинетах отдела ГИБДД на 
ул. Русакова, 11.

Автоэкзамен для всех

- Послание главы региона 
довольно конструктивное. Гу-
бернатор проанализировал те 
наработки, что сделаны в об-
ласти, заострил внимание на 
задачах в социальной сфере, 
ЖКХ и АПК. Ведь всё это не-
обходимо для решения планов, 
поставленных на 2018 год. Не 
забыто образование - как выс-

шее, так и профессиональное.
В послании губернатора крас-

ной строкой проходит уверен-
ность в том, что область вый-                                                                      
дет из трудной ситуации, как 
это было всегда. Отрадно, что 
Владимир Якушев в своей ре-
чи нашел место отметить и на-
звать имена лучших людей ре-
гиона, это просто здорово! 

- Выступление главы регио-
на перед депутатами областной 
думы и приглашенными ока-
залось ярким. Он назвал семь 
пунктов, решением которых мы 
будем заниматься в предстоя-
щий период. Всё это настраи-
вает на активную деятельность, 
тем более, что губернатор гово-
рил о любви – любви к работе. 

Руководитель региона совер-
шенно справедливо заметил, 
что будущее - за теми, кто жи-
вет новым мышлением, новы-
ми технологиями.

Радостно, что Владимир Яку-
шев отметил среди лучших Ялу-
торовский район. Высокая оцен-
ка нашего труда обязывает под-
няться на ещё большую высоту.

Сельхозударникам 
звучат фанфары

Американцам 
у нас понравилось

Продолжение темы - в следующем номере
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ФИЗКУЛЬТ-УРА!

ЗНАЙ  НАШИХ!

ПЕШКОМ…

Новости города и района 
на yalutorovsk.online 
и ялуторовск.онлайн

Ялуторовск знает

В типичном 
купеческом 
доме 
с лавкой на 
первом 
этаже 
давно уже 
располага-
ются 
квартиры 
ялуторов-
чан

Бодрым шагом, дружным строем многие участники фестиваля 
промаршировали не менее двух километров

Светлана НЕЧАЕВА

Скандинавская ходьба в 
Ялуторовском районе стано-
вится всё более популярна – 
её ценители даже вышли на 
фестиваль. 

В спорткомплекс «Юбилей-
ный» приехали почти пятьде-
сят любителей прогулок с па-
лочками от каждой сельской 
ветеранской первички, а так-
же гости из Ялуторовска. Со 
словами напутствия перед ни-
ми выступили заместитель гла-
вы района Наталья Чикуно-
ва и начальник межрайонно-
го управления соцзащиты Ев-
гения Лебедева. 

Команды поприветствовали 
друг друга кричалками и речёв-
ками. Вместе с ведущими энер-
гично исполнили танец. 

Мастер-класс преподали 
участники ялуторовской груп-
пы «Здоровье». Вот уже четы-
ре года они три раза в неделю 
собираются в роще Декабри-
стов. Инструктор Надежда Ле-
онтьева рассказала, как пра-
вильно подобрать и держать 
палки, какую обувь выбирать 
для прогулок. 

Разогревающая разминка по-
могла участникам настроить-
ся на «боевой» лад, но главное 
ждало впереди: территория 
вокруг «Юбилейного» стала 
трассой. Бодрым шагом, друж-
ным строем многие прошли не 
менее двух километров. Ко-
нечно, кто-то устал уже после 
первого круга, но большинство 
финишировали посвежевши-
ми, с приподнятым настрое-
нием и улыбкой. 

Есть в районе сёла, где «скан-
динавская» уже прочно закре-
пилась: Южное, Памятное, 
Аслана. В другие приезжает 
инструктор по спорту Влади-

Прогулка 
с северным акцентомАнатолий МЯСНИКОВ

Улица Свободы или, как она 
ранее называлась, - Еврей-
ская, проходит через весь го-
род, прорезая его с северо-вос-
тока на юго-запад, в протяжен-
ности лишь немного уступая 
параллельной - Революции. 

Начинается она от поймы То-
бола, завершается березняком за 
домом №234, известным в горо-
де как 140-квартирник. Этот рай-
он называют перспективным в 
плане жилищного строитель-
ства, так что не исключено, что 
со временем улица Свободы мо-
жет выйти на федеральную трас-
су Тюмень-Омск.

С именем 
императора

На Свободы еще есть дома по-
стройки конца XIX столетия, и 
еще более ранней - на углу улицы 
Якушкина, который можно отне-
сти к началу столетия или даже к 
восемнадцатому веку. Сложена, 
кстати, избушка из лиственницы. 
Основная застройка улицы ве-
лась в тридцатые годы XIX столе-
тия. На плане Ялуторовска 1847 
года Еврейская уже обозначена.

Своё наименование улица по-
лучила, скорее всего, от стояв-
шей на ней синагоги. Из разных 
источников можно установить, 
что располагалось культовое уч-
реждение между нынешними 
улицами Ленина и Новикова.

В конце XIX столетия улица 
получила имя императора Алек-
сандра II, в честь посетившего 
в 1837-м Ялуторовск наследни-
ка престола. Но горожане для 
удобства называли её Алексан-
дровской, что и было узаконе-
но решением властей в 1911 го-
ду. А через одиннадцать лет ма-
гистраль стала называться ули-
цей Свободы.

Нашу прогулку мы по тради-
ции совершим от её начала, по-
смотрим, чем она примечатель-
на.

Одно из первых значимых в 
историческом плане строений – 
школа для девочек, открытая в 
1846 году декабристом Иваном 
Якушкиным. Это типичный про-
ект учебного строения поздне-
го классицизма. После отъезда 
декабристов 
школа 

перешла в ведение Министер-
ства народного просвещения. В 
1874 году женское училище бы-
ло преобразовано в трёхкласс-
ную прогимназию с пригото-
вительными и рукодельными 
классами. С 1920 по 1931 здесь 
располагалась школа I ступени. 
Затем в течение десяти лет дей-
ствовал педагогический техни-
кум. А в 1943-м в школе Якуш-
кина открылся санаторный дет-
ский дом, впоследствии пере-    
ехавший во вновь выстроенное 
здание на улице Революции. 
Сейчас тут размещён информа-
ционно-методический центр ко-
митета образования. По некото-
рым данным, в 41-43 годах исто-
рическое здание занимало одно 
из отделений эвакогоспиталя. 

Что любопытно, в моем архи-
ве есть пригласительный билет 
с фотографией этого школьного 
здания, датой «1925 год» и над-
писью: «школа №2 имени Дека-
бристов. 100 лет». Видимо, име-
лось в виду столетие восстания 
на Сенатской площади.

Буквально напротив школы 
Якушкина стоит двухэтажный 
кирпичный дом. Нижний ряд 
окон снабжен металлическими 
ставнями. Это компактное зда-
ние относится к типу неболь-
шого купеческого дома с лав-
кой. Датируется строение кон-
цом XIX – началом XX столетия.

Дом 
революционера

На следующем квартале под 
номером 40 - двухэтажный де-
ревянный особнячок. Сегодня 
это жилой дом, на нем памят-
ная табличка, повествующая, 
что «здесь с 1906 по 1909 год 
проживал ссыльный большевик 
Иван Васильевич Русаков». Ре-
волюционер Русаков – активный 
участник событий 1905 года на 
Красной Пресне. Человек этот 
оставил о себе в Ялуторовске 
прекрасную память. В 1907 го-
ду во всей Тобольской губернии 
свирепствовала скарлатина, де-
ти умирали сотнями. А Русаков 
провел в Ялуторовске массовые 
прививки вакциной Габричев-
ского. Дело было новое, но ре-
зультат оказался впечатляющим 
– смертность резко снизилась. 

Благодарные ялуто-
ровчане даже 

преподнесли Русакову перед от-
бытием из города приветствен-
ный адрес. До шестидесятых го-
дов XX столетия в этом доме раз-
мещалась гостиница «Сибирь», 
затем помещения приспособили 
под общежитие открывшегося в 
1965 году медицинского учили-
ща. Среднее учебное заведение 
размещалось рядом, в бывшем 
здании школы №2. Сегодня, к 
сожалению, здесь пустырь, но-
вый учебный корпус медучили-
ща, как планировалось, так и не 
построили, да и учебное заведе-
ние стало филиалом Тюменского 
медколледжа. Сейчас, насколько 
известно, на этом месте Тоболь-
ско-Тюменская епархия плани-
рует построить православную 
гимназию.

От типографии 
до молодёжки

Перекресток с улицей Ленина 
за последние годы преобразился, 
на каждом углу современные по-
стройки. Уже как-то и подзабы-
лось, что на месте жилого дома 
с офисами на первом этаже еще 
недавно стоял двухэтажный по-
луразвалившийся барак, снесен-
ный по программе ветхое жильё. 
А напротив, где сейчас постра-
давший от огня торговый центр 
«МиК», находился старинный 
особняк в два этажа, обшитый 
тёсом и украшенный красивыми 
наличниками. Последней орга-
низацией, там квартировавшей, 
было отделение «Союзпечати». 
Какие очереди выстраивались 
в семидесятые годы в первый 
день сентября, когда начиналась                                                              
подписка на газеты и журналы! 
Но люди бились отнюдь не за 
прессу, а за литературное прило-
жение к журналу «Огонёк» - кра-
сивые изящные томики собраний 
сочинений русских и зарубежных 
классиков становились украше-
нием любой домашней библио-
теки. А ранее в этом особнячке 
размещался горисполком. Имен-
но сюда, как вспоминали первые 
пионеры города, они сносили со-
бранные у населения (а точнее – 
отобранные) святые образа: вы, 
мол, теперь атеисты, поскольку 
мы строим новое государство, и 
должны сдать иконы. Было это в 
конце двадцатых годов двадцато-
го столетия. Самые интересные 
образцы древнерусской живо-
писи какие-то специально упол-        
номоченные лица, прибывшие из 
Тюмени, забрали с собой, судьба 

оставшихся неизвестна.
Продолжение - в сле-
дующем номере.

По Еврейской...

Светлана НЕЧАЕВА

Ученица школы № 1 Да-
рья Белоглазова завоевала 
титул чемпионки открытых 
областных соревнований по 
пауэрлифтингу в своей весо-
вой категории.                                                                                                             

Среди девушек 1999 года 
рождения и моложе удачно вы-
ступила ещё одна воспитан-

ница тренера-преподавателя 
Сергея  Кондратенко - Викто-
рия Долгих. Она удостоена се-
ребряной медали в весе до 52 
кг. В абсолютном зачёте Ви-
ка также заняла второе место.                                                                                                                                         
В итоге команда Ялуторовской 
ДЮСШ – на второй ступень-
ке пьедестала. Домой девчата 
увезли диплом и кубок.

Дарья - чемпионка в жиме

По нагрузке скандина-
вская ходьба относится к 
кардиотренировке, а значит 
в первую очередь укрепляет 
сердечную мышцу

мир Суханов  - учит бабушек 
и дедушек  азам, если нужно, 
помогает приобрести необхо-
димую экипировку. Вот, на-
пример, у беркутских пенсио-
нерок её пока нет, но желание 
попробовать «ходить» по всем 
правилам есть. Активисты                                                               
команды «Беркут» к фести-
валю даже эмблемы с изобра-
жением птицы нарисовали. По 
словам Галины Гаркуши, клуб 
любителей здорового образа 
жизни у них создан много лет 
назад. В спорткомплексе за-
нимались различными видами 
гимнастики, совершали про-
гулки на свежем воздухе, кто-
то пробовал с обычными лыж-
ными палками. А вот у ста-
рокавдыкских уже несколько 
групп «скандинавки».  Нина 
Каплич , Зоя Данилова, Наде-
жда Шумская уже не представ-
ляют жизни без ходьбы. А зи-
мой ещё и на лыжах катаются! 

Как и положено в спорте, на 
общем построении подвели 
итоги. Все первичные орга-
низации за участие в фести-
вале получили дипломы от 
районного совета ветеранов. 
Самых-самых отметили в но-
минациях: «Движение – это 
жизнь», «Сельская грация», 
«На волне здоровья», «Умею 
ходить!» и других.

Все сошлись во мнении, 
что фестивалю скандинавской 
ходьбы - быть! Но в следую-
щий раз планируются уже се-
рьёзные соревнования.
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